

L'église du village cherche des fonds pour sa restauration

Bon nombre d'églises en Corse auraient bien besoin de quelques travaux, d'un coup de frais, voire d'une restauration complète. Celle de Matra en fait partie. « *L'heure est à l'urgence*, indique Jean-Marc Riccini, le responsable actuel du comité formé pour la restauration de l'édifice religieux. *Il y a tout à refaire. Le toit s'effondre, les façades sont délabrées, et l'électricité n'est plus aux normes du tout.* »

Un premier appel avait été lancé aux habitants du village afin de créer une première cagnotte. « *Nous avons fixé l'adhésion à 15 € par an et ensuite les gens donnaient ce qu'ils pouvaient et ce qu'ils voulaient*, poursuit-il.

Mais, petit à petit, le comité cherche à aller plus loin. « *Je me suis rapproché de la fondation du patrimoine à Bastia et de son représentant, Thierry Rovere, qui a d'ailleurs été très disponible et qui nous a beaucoup aidés* », développe Jean-Marc Riccini.

5 000 € de la part du Prince Albert de Monaco

Une fondation du patrimoine s'occupe donc de tout gérer. « *C'est lorsque nous avons commencé à recevoir des dons d'un peu partout que nous nous sommes dit qu'il fallait que tout soit bien cadré*, argumente-t-il. *La structure s'occupe notamment de tout ce qui relève de la fiscalité*



L'église de Matra cherche des financements.

DOC CM

é puisque lorsque les gens ou les entreprises donnent de l'argent, ils ont droit à des réductions fiscales.»

En tout, le projet de restauration de l'église avoisinerait les 600 000 €. Une somme dont la majeure partie sera soutenue par diverses subventions. Mais il reste environ 120 000 € à trouver pour le comité de restauration. Alors Jean-Marc Riccini a tapé à

toutes les portes. « *J'ai contacté Bill Gates qui m'a d'ailleurs répondu par la négative en m'expliquant que sa fondation finançait surtout les projets liés à l'éducation*, ajoute-t-il. *Même réponse du côté de Mme Bettencourt.*»

Seul le prince Albert de Monaco a désiré aider le comité en envoyant un chèque de 5 000 €. « *C'est généreux de sa*

part et cela permet de contribuer à la cagnotte, confie Jean-Marc Riccini. *Petit à petit, nous allons y arriver.*»

À ce jour le comité a réuni 82 500 €. Tous ceux qui désirent aider à la restauration de l'église de Matra peuvent se rapprocher de la fondation du patrimoine à Bastia.

PAUL-MATHIEU SANTUCCI

Une commune chargée d'histoire

À l'origine dédiée à saint Bonaventure, c'est sous le vocable de Saint-Bernardin que Mgr Mascardi, prélat envoyé par le pape en Corse, désignera cette église en 1589, la décrivant comme romane. C'est au XVII^e siècle qu'elle sera entièrement remaniée laissant la place à l'édifice actuel.

Matra est surtout connu pour être le berceau de la famille De Matra, seigneurs qui ont dominé la Plaine Orientale pendant le Moyen Âge. Signe de cette présence seigneuriale, la maison fortifiée avec sa tour où fut accueilli Théodore de Neuhoff, roi de Corse, pour un court séjour. Enfin

Matra est également connu pour la découverte d'arsenic dans le lit du ruisseau de la Presa, à la suite d'une crue à la toute fin du XIX^e siècle. La mine d'arsenic de Matra sera en fonction à partir de 1901 jusqu'en 1946, année de sa fermeture.

P.-M.S